

Sharp decide remunicipalizar el relleno sanitario de El Molle

VALPARAÍSO. Fuerte controversia por decisión que alcalde informó ayer al Concejo Municipal. Concesión de actual administrador, Girsra-Veolia, culmina en 22 días.

Equipo Crónica

ciudades@mercuriovalpo.cl

A 90 días de terminar su mandato al frente del municipio porteño y *ad portas* de que concluya la actual concesión, el alcalde de Valparaíso, Jorge Sharp, anunció ayer la decisión de remunicipalizar el relleno sanitario de El Molle, que funciona como el principal centro de recepción para los desechos que producen diez comunas a nivel regional.

El antiguo vertedero no se encuentra en manos municipales desde agosto de 2001, cuando fue adjudicado por 20 años a la empresa Girsra S.A., firma que en el año 2018 fue adquirida por la trasnacional francesa Veolia, actual titular de la concesión. Dicho contrato vence en 2021, pero ante la falta de un proceso adecuado de licitación se definió una extensión por cuatro años, que vence el 4 de octubre próximo.

Actualmente, el recinto recibe la basura domiciliaria de Santo Domingo, San Antonio, Cartagena, el Quisco, El Tabo, Algarrobo, Casablanca, Valparaíso, Viña del Mar y Concón.

ARGUMENTO DE SHARP

Ante el Concejo Municipal, al que informó de la decisión, el alcalde Sharp dijo que se trata de un paso relevante que busca mejorar el resguardo del medioambiente y el apego a la normativa vigente.

"Cuando concluimos extender el contrato con la empresa Girsra, decidimos como horizonte que el municipio tenía que hacerse cargo de la gestión futura del relleno sanitario de El Molle. Esto implica subir los estándares de gestión medio ambiental del relleno, que hoy día son bastante bajos, y distribuir de mejor manera los ingresos que se van a generar, que podrían llegar a alcanzar, en el mejor de los casos, los \$ 7 mil millones, los

2001

fue licitada la gestión del entonces vertedero, hoy relleno sanitario. El contrato finaliza el 4 de octubre.



EL MUNICIPIO NO REALIZARÁ LICITACIÓN, LO QUE SIGNIFICA QUE RETOMARÁ LA ADMINISTRACIÓN EN OCTUBRE.

"Estamos poniendo a la municipalidad de Valparaíso como un gobierno local que es capaz de gestionar aquellos bienes que le son propios."

Daniel Ramírez
Administrador municipal

cuales van a estar destinados a las necesidades de desarrollo, empleo e inversión de nuestra ciudad".

Respecto de la actual gestión de Girsra, el administrador municipal, Daniel Ramírez, señaló que "sabemos que ha sido una gestión precaria durante muchos años, pero que, a propósito de esta extensión de contrato y, finalmente con esta decisión de municipalizar, estamos poniendo a la municipalidad de Valparaíso como un gobierno local que es capaz de gestionar aquellos bienes que le son propios, tal como lo hicimos con parquímetros".

La encargada de Medioambiente del municipio, Alina Moya, dijo que la decisión surge de la convicción de que el municipio tiene "las capacidades de generar mejores estándares que las empresas, cuyo objetivo final es el lucro". Moya destacó que se trata de "un hito muy importante para la

comuna y la administración pública. Creo que el fortalecimiento de las capacidades y competencias de los gobiernos locales y la autonomía en la gestión de sus recursos, es muy relevante para poder brindar un bienestar a los habitantes de la comuna".

CONCEJALES

La concejala y presidenta de la Comisión de Salud, Deporte y Medioambiente, Gilda Llorente manifestó que la medida es un avance que "teniendo una buena planificación de la gestión que se realice en este espacio, nos permitirá tener un desarrollo medioambiental más saludable".

En cambio, el edil Dante Iturrriera dudó de las proyecciones de ingreso que hace el alcalde Sharp y expuso reparos al hecho de que el proyecto de municipalización no fuera presentado antes al Concejo. "No sé si se ha considerado que al lugar le quedan tres o cuatro años (como relleno); después viene un cierre que no es barato y debe estar cercano a los \$ 8 mil millones; entonces, surgen preguntas, como las que aparecieron en el Concejo".

Para el consejero regional candidato a la gobernación regional, Manuel Millones, la decisión del alcalde Sharp "es una apuesta arriesgada y que puede

Veolia defiende su gestión del relleno y destaca inversión hecha en concesión

Consultados por la decisión, desde la empresa Veolia expusieron que "actualmente tenemos un contrato a plazo fijo, el cual vence el 4 de octubre del presente año, por tanto es normal que terminado este, la administración pudiera tomar las acciones que estime conveniente".

Sin embargo, defendieron el trabajo realizado en El Molle: "Desde que Veolia asumió la Operación del Relleno Sanitario en el lugar medidas que estaban atrasadas por años y que, pese a que venían de una administración anterior, asumimos con absoluta responsabilidad en su ejecución. En tan solo 4 años se han invertido más de \$9 mil millones para optimizar la operación del RSEM".

tener consecuencias en el servicio, teniendo presente que el relleno recibe basura de varias comunas de la región y por tanto si fracasa ese modelo público, puede afectar a terceros. No obstante hay que monitorear este ejercicio y velar para que le vaya bien al municipio y sea una alternativa viable". **CS**